

LE CAHIER DE LA DYNAMIQUE ÉCONOMIQUE EN POITOU-CHARENTES

L'essentiel

Vienne

L'association est une stratégie de développement. Deux animatrices de la CCI du département expliquent les atouts de leur territoire. PAGE 2

Charente

Les clubs s'unissent pour créer des dynamiques et si possible faire du business ensemble. PAGE 3

Charente-Maritime

Regroupés en zone géographique, les clubs d'entreprises sont considérés comme le poumon de l'économie. PAGE 4

Deux-Sèvres

Trois clubs d'entreprises expriment leur attachement à leur territoire. PAGE 6

Des séminaires insolites

Et si vous optiez pour un lieu différent pour vos réunions ? Partez à la découverte de sites originaux. PAGE 7

Clubs d'entreprises, l'union fait la force



RÉSEAUX ♦ Ensemble, on est plus fort, telle est la devise de chaque club d'entreprise. Ce numéro spécial fait la part belle aux associations de la région. Elles se réunissent par territoire ou bien par affinité, mais elles ont en commun l'entraide et le partage de connaissances.

SEP **5 sites**
pour implanter
et construire
vos locaux professionnels
1 seul opérateur
Société d'Équipement du Poitou
05 49 30 17 19 - www.sep86.fr



PANORAMA – CHARENTE-MARITIME

Les clubs, poumon de l'économie

Très recherchés et soutenus par les chambres de commerce et d'industrie, les clubs d'entreprises sont essentiellement organisés par zone géographique.

Les clubs d'entreprises constituent le véritable poumon économique d'un territoire, estime Benoît Huger, membre du bureau de la chambre de commerce et d'industrie de Rochefort et Saintonge et ex-président du club du Pays santon. La CCI stimule l'économie locale, mais ce sont les clubs qui la font vivre. Nous les soutenons autant que possible, mais sans ingérence. » Elles sont indispensables, résume Franck Thomas, conseiller au sein du service d'appui aux entreprises. Ils représentent une grande masse d'entités. Il est très important d'être en contact avec eux pour faire circuler l'informa-

tion dans les deux sens, lorsque nous avons besoin de communiquer ou pour faire remonter le diagnostic du terrain. Nous en avons d'ailleurs encore créé trois récemment. » Surtout, la CCI de La Rochelle fait actuellement construire une extension de ses locaux, dont des bureaux et un amphithéâtre qui pourront être mis à disposition des clubs d'entreprises, preuve supplémentaire de leur importance.

Plus de 40 clubs d'entreprises

En Charente-Maritime, les clubs sont essentiellement organisés par secteurs géographiques répar-

tiés à parts égales entre les deux CCI. Rattachés à celle de Rochefort-Saintonge, 8 représentent des territoires (le pays santon, royannais, rochefortais...). Quatre regroupent l'ensemble du département : le club des créateurs et repreneurs d'entreprises industrielles et de services, présidé par Christine Meyer et qui vient de fêter ses 30 ans le mois dernier, International Charente-Maritime (ex-club des exportateurs), celui des acheteurs, approvisionneurs et logisticiens HA 17 et enfin le club Qualité-sécurité-environnement. Les autres sont organisés à la fois par secteur et par

branches professionnelles, hôteliers de Haute-Saintonge, hôteliers de plein air du pays royannais, restaurateurs rochefortais... Un guide pratique est d'ailleurs téléchargeable sur le site internet de la CCI (www.rochefort.cci.fr/entreprise-au-quotidien/clubs-et-associations).

Plus encore que son homologue, la CCI de La Rochelle rassemble des clubs très majoritairement organisés par zone géographique (www.larochelle.cci.fr/associations-clubs-d-entreprise). Seuls trois se démarquent, le club éco-construction, Trajectoires d'entreprises au féminin et



Ancien président du club du Pays santon, Benoît Huger est aujourd'hui élu à la CCI de Rochefort-Saintonge.

Réseau économique 17 qui est un club... de clubs d'entreprises du département. ♦

LE CLUB D'ENTREPRISES DE PÉRIGNY

Le rôle sociétal du chef d'entreprise

Le club d'entreprises de Périgny (près de 100 sociétés) n'en finit pas d'innover pour le bien-être économique et écologique de sa zone industrielle.

Au salon de la croissance verte et des éco-industries d'Angoulême, le club d'entreprises de Périgny présente sa dernière création : le Melting-pot, la première solution de toiture végétalisée 100 % issue du recyclage. Réalisée en partenariat avec le CRITT Horticole de Rochefort, les entreprises l'Atelier du Végétal, Ovive et un ESAT rochelais, elle provient à 100 % des déchets de la zone des Quatre chevaliers : les Cafés Merling fournissent les sacs en toile de jute qui servent de support et le marc, Ovive concasse les coquilles de moules et les briques associées à de la fibre de bois pour former un substrat idéal et l'Atelier du végétal se charge de l'installation.

Le projet BioTop

Ce nouveau produit est une marque BioTop, du nom du projet éco-industriel lancé par le club d'entreprises où les déchets des uns sont la matière première des autres. Ce Melting-pot sera également présenté au salon Pollutec à Paris nord Villepinte du 3 au 6 décembre. « Avec ce produit, nous dépassons le cadre de l'éco-indus-



Alexandre Derive

« Je crois fermement au rôle sociétal du chef d'entreprise, que ce soit au niveau du management ou de la formation »

trie, nous sommes dans le développement durable », estime le président du club, Alexandre Derive.

« Cinq minutes pour convaincre »

Mais il ne s'agit que d'un des projets réalisés par ce très actif patron, à la tête de quatre entités. Depuis deux ans, des adhérents du club de Périgny participent chaque troisième mardi du mois à l'opération « Cinq minutes pour convaincre » à la cité des métiers de La Rochelle. A chaque fois six entrepreneurs font passer des entretiens d'embauche fictifs à des personnes en recherche d'emploi, pour les exercer. A ce jour, 80 d'entre eux ont fait passer 650 entretiens. « Je crois fermement au rôle sociétal du chef d'entreprise, que ce soit au niveau du management ou de la formation. »

Une dimension sociétale qu'il souhaite développer à travers d'autres projets qui vont voir le jour

prochainement. Tout d'abord, une page va être créée sur le site internet du covoiturage régional (covoiturage.poitou-charentes) spécialement dédiée aux trajets en direction de la zone des Quatre chevaliers, car à ce jour 90 % des salariés (environ 7 000 personnes) vont et viennent seul dans leur voiture. Ensuite, en début d'année prochaine, la collaboration inter-entreprises entre BioTop et EDF va se concrétiser par la mise à disposition des sociétés d'une voiture électrique Mia, que les professionnels se partageront. Enfin, mais à plus long terme, le club d'entreprises de Périgny mènera une enquête dans le cadre d'un plan de déplacement inter-entreprises (PDIE) pour réduire encore l'impact écologique du site, mais seulement quand la restructuration de la zone sera achevée. ♦

Site : www.clubperigny.com ou www.biotop17.com

LE CLUB D'ENTREPRISES DU SUD DE LA CHARENTE-MARITIME

En 2014, la Saintonge célèbre l'innovation

2014 sera placée sous le signe de l'innovation en Saintonge et le point d'orgue aura lieu le jeudi 24 avril.

Ce jour-là, à Saintes, les clubs d'entreprises du sud de la Charente-Maritime se regrouperont en compagnie d'élus locaux pour réaffirmer leur rôle prépondérant dans l'économie locale. Plus de 400 personnes sont attendues.

A partir de 14 heures, les membres de clubs se rencontreront au cours de rendez-vous d'affaires sous forme de « speed-dating d'affaires » où clients et fournisseurs pourront se rencontrer. Cette formule favorisera ainsi le circuit court, ce qui devrait dynamiser encore le territoire.

A 18 heures, les invités rejoindront les entrepreneurs autour de tables rondes où seront soulignés l'intérêt des clubs d'entreprises et le fonctionnement en réseau à travers des questions simples, membre d'un club pour quoi faire, les territoires ont-ils besoin des clubs d'entreprises...

L'innovation by Thierry Marx

Puis viendra le point d'orgue de l'événement, « Paroles d'entrepreneur », au cours duquel le public découvrira la vision de l'entreprise et partagera l'expérience d'un chef d'entreprise charismatique et reconnu, le désormais célèbre chef étoilé Thierry Marx. Membre du jury de l'émission « Top chef » sur M6, il règne sur la restauration de l'hôtel de luxe du Mandarin Paris où il a ouvert depuis juin 2011 le restaurant Sur-mesure by Thierry Marx (2 étoiles au guide Michelin), le Camélia et un comptoir de pâtisseries. Il y pratique une cuisine très technique, qualifiée de « moléculaire », inspirée par la haute cuisine japonaise Kaiseki.

A Saintes, Thierry Marx s'exprimera sur l'innovation, dont il est fer de lance en matière de gastronomie, avant de se livrer au jeu des questions-réponses avec la salle. ♦



Le chef étoilé Thierry Marx.

Les clubs en 17

Club d'Aytré

Présidente : Christelle Revers
Site : www.clubaytre.com

Club de la Pallice - Chef de Baie

Président : Laurent Laine
Site : www.clubentrepriseslapallice.fr

Club d'entreprises La Rochelle - Les Minimes

Présidente : V. Latapie-Disnard
Site : www.larochelle-lesminimes.fr

Club des créateurs d'entreprises industrielles et de services

Président : Christine Meyer
Site : www.club-createurs.com

Club Lanimal'H

Où : Lagord, Nioul-sur-Mer, Marsilly et L'Houmeau
Présidente : Sylvie Oger
Site : www.lanimalh.com

ICM - International Charente-Maritime

Président : Xavier Latreville
Site : www.international17.com

HA 17 - Association des acheteurs de Charente-Maritime

Président : Jérôme Greff
Site : www.ha17.org

QSE 17

Président : Hervé Boudringhin
www.qse17.com

Club d'entreprises d'Angoulins - La Rochelle Sud

Président : C. Desvergez
Site : www.clubangoulins.com

Trajectoires d'entreprise au féminin

Présidente : Claire Dervault
www.trajectoires17.fr

Club d'entreprises du Pays Rochefortais

Présidente : Cécile Chabot
Site : www.cepr17.com

Club d'entreprises du Pays Pontois

Présidente : Amira Melliti

Défi Haute-Saintonge

Président : J.-Baptiste Bomy

Club Pro des Vals de Saintonge

Président : D. Jungbluth

Club Pays Santon Entreprises

Président : Hervé Coppin

Club d'entreprises du Pays Royannais

Président : Philippe Gadreau
Site : www.clubentreprisesroyan.com